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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители Таймыра могут высказать свое мнение о работе федеральных и краевых 
структур, осуществляющих свою деятельность на территории муниципального района 

С целью повышения качества предоставления госуслуг жителям Таймыра, с 13 октября 
по 13 ноября 2017 года любой желающий, достигший совершеннолетия, может оставить свои 
предложения, отзывы или задать свой вопрос о работе федеральных и краевых структур, 
предоставляющих государственные и муниципальные услуги на территории муниципального 
района.  

Сделать это можно по телефону: 8(39191) 3-15-16 (автоответчик), только для начала 
необходимо представиться и сообщить контактный номер телефона. Свой вопрос или 
предложение можно также направить по адресу электронной почты taimyr24.rf@yandex.ru, 
указав свои контактные данные.  

Вопрос или предложение не будет рассмотрен, если он пропагандирует ненависть, 
дискриминацию по расовому, этническому, половому, религиозному, социальному признакам, 
содержит оскорбления в прямой или косвенной форме, угрозы в адрес конкретных лиц или 
организаций, а также, в случае если сообщение распространяет персональные данные 
третьих лиц.   

Все поступившие вопросы и предложения будут направлены уполномоченным органам, 
и в последующем доведены до населения через сайт органов местного самоуправления 
муниципального района и местные СМИ. 

«Таймыр» 
 
1385 исков с требованием оплатить взносы за капремонт жилых домов подано в крае с 
начала года 

С начала года юристы Фонда капитального ремонта Красноярского края подали 1385 
исковых заявлений с требованием оплатить взносы в Фонд капитального ремонта. Суды 
Красноярского края практически в 100% случаев удовлетворили заявленные исковые 
требования в полном объеме, сообщили в администрации Таймыра. 

С января просроченная задолженность по оплате взносов на капитальный ремонт (более 
2000 руб.) передается для принудительного судебного взыскания. Все расходы по 
принудительному взысканию задолженности (оплата государственной пошлины 200/400 руб. 
и другие судебные расходы от 1500 руб. и более) возложены на должников. 

Предполагается, что право на меры социальной поддержки на уплату взноса на 
капитальный ремонт в размере 50% получат более чем 7,5 тыс. пенсионеров Красноярского 
края в возрасте от 70 до 80 лет. Еще около 23,5 тыс. пенсионеров региона в возрасте 80 лет и 
старше получат меры социальной поддержки на уплату взноса на капитальный ремонт в 
размере 100%. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Медиашкола открывает свои двери в Заполярном, Дудинке и Норильске.  Проект 
реализуется при поддержке "Норникеля" и медиакомпании "Северный город".  

Медиашкола будет работать в Заполярном, Дудинке и Норильске. Проект реализуется 
совместными усилиями компании "Норникель", медиакомпании "Северный город", 
MediaШколы "АиФ" (Москва).  

 В Дудинке курсы журналистики для школьников будут организованы впервые (с 16 
октября), в городе Заполярном Печенгского района Мурманской области они проходят во 
второй раз (с 9 октября), а в Норильске этот курс станет третьим по счету (с 21 октября).  

 Обучает подростков основатель MediaШколы "АиФ" Игорь Попов. В программе курса – 
теория и практика, встречи с уже состоявшимися журналистами. Обучение длится с октября 
по май. Всего планируется провести девять сессий по пять занятий. Обучение для ребят 
является бесплатным (финансирует проект компания "Норникель").  
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 Медиашкола позволит юным северянам освоить азы профессии, раскрыть секреты 

журналистики, а также подготовиться к вступительным экзаменам в профильные вузы.  
За два года работы MediaШколы "Аиф" в Норильске 69 старшеклассников получили 

сертификаты об успешном окончании учебы, порядка 20 слушателей поступили в 
профильные вузы. Более 100 материалов слушателей школы было опубликованы в газете 
"Заполярный вестник". 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске возбудили уголовное дело по факту смерти годовалого малыша.  

СК Норильска возбудил уголовное дело после того, как годовалый ребенок умер в 
реанимационном отделении городской больницы Оганера. Во время проверки следователи 
должны выяснить, что стало причиной смерти ребенка, скончавшегося после трех суток 
пребывания в коме. Следователи также должны ответить на вопрос, имела ли место 
халатность врачей. Возможно, причиной смерти стала реакция организма на введенный 
жаропонижающий препарат. Ребенку стало резко хуже после очередного введения укола, он 
пережил клиническую смерть. Возможно, причиной смерти стали другие обстоятельства. 
Какие - должны выяснить теперь следователи.  

В хирургическое отделение городской больницы Оганера ребенок поступил 7 октября с 
подозрениями на острую хирургическую патологию. В СК добавляют, что жалобы мамы 
указывали и на тонзиллит. Хирургическая патология у ребенка не подтвердилась, при этом 
температура не падала, в воскресенье, 8 октября, ему стало хуже и после очередной 
инъекции препарата у него произошла остановка сердца. Сердце, по словам мамы, 
«запустили» через несколько минут, но из комы ребенок не вышел. Вчера вечером малыш 
умер. Специалисты СК проведут полный анализ действий врачей на всех этапах, включая 
участковую педиатрию. Уголовное дело возбуждено по ч. 2 ст. 109 "Причинение смерти по 
неосторожности вследствие ненадлежащего исполнения лицом своих профессиональных 
обязанностей - наказывается ограничением свободы на срок до трех лет либо 
принудительными работами на срок до трех лет с лишением права занимать определенные 
должности или заниматься определенной деятельностью на срок до трех лет или без 
такового". 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Александр Усс посетил VI Экологическую конференцию «Норникеля»  

В Красноярске прямо сейчас проходит VI Экологическая конференция «Норникеля» 
«Охрана окружающей среды и промышленная деятельность на Севере», в которой 
принимают участие не только представители крупных промышленных предприятий, но и 
члены краевого правительства во главе с врио губернатора Красноярского края Александром 
Уссом. 

«Я бы хотел поблагодарить компанию «Норникель» за то, что она свою традиционную 
конференцию перенесла сюда. Таким образом создала более благоприятные 
организационные условия для включения в эту очень нужную всем нам деятельность – я 
имею в виду защиту окружающей среды, экологию – и своих, что называется, коллег по 
«клубу крупных предприятий», а также общественность и представителей науки. Я уверен, 
что сегодня будут найдены новые организационные механизмы, которые позволят нам всем 
объединить усилия, чтобы разумный баланс между промышленной активностью и экологией 
был найден», – рассказал Александр Усс. 

Конференция впервые проходит на базе Сибирского Федерального Университета, 
который принимал активное участие в прошлых экологических конференциях «Норникеля». 
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«Мне кажется, это очень здорово, что такая серьезная проблема, поднимаемая 
нашими индустриальными партнерами, будет обсуждаться на площадке учебного заведения, 
где готовятся люди, которые будут реализовывать планы нашего, так сказать, удачного 
компромисса между бизнесом и окружающей средой. Перед нами стоит вопрос – как нам 
вообще дальше выстраивать отношения между индустриальными партнерами, научно-
техническим прогрессом и той жизненной средой, которую мы должны сохранить? Это 
обязательный поиск технологических решений – ученые могут предложить как планы по 
сохранению окружающей среды, так и по изменению технологии – чтобы сама технология 
работала на сохранение природы. Я думаю, что это стратегическая задача на многие годы 
вперед и решать ее придется нам с вами», – подчеркнул ректор СФУ Евгений Ваганов. 

В 2017 году ГМК «Норникель» была  удостоена Гран-при на всероссийском конкурсе 
«Лидеры российского бизнеса: динамика и ответственность», организованном РСПП. До 2023 
года компания намерена вложить более 250 млрд рублей в решение именно экологических 
проблем. 

«И это только прямые инвестиции в экологию, что касается косвенных, то все 
мероприятия, которые мы сейчас осуществляем по наращиванию своей производственной 
базы, по улучшению этой базы – все они направлены на экологию. Все затраты так или иначе 
связаны с решением экологических проблем. Что касается награды за экологическую 
ответственность – эта ответственность выражается не только в денежном эквиваленте, но и в 
эффекте, полученном городом Норильском и в целом Красноярским краем», – отметила вице-
президент ГМК «Норникель» Елена Безденежных. 

1-line.info 
 

Прокурор Красноярского края отметил улучшение экологии в Норильске 
Сегодня в рамках VI Экологической конференции, организованной компанией 

«Норникель», прокурор Красноярского края Михаил Савчин рассказал о том, что изменение 
законодательства в области экологии, а также более грамотное нормативное регулирование 
просто необходимо. 

В частности, это касается стандартизации экологических рисков, методологии 
мониторинга соблюдения экологических требований, создания страховых механизмов и др. 

По словам Савчина, на территории края надзорные органы наблюдают такие нарушения, 
как загрязнение воздуха, воды, несанкционированные свалки отходов. 

 Однако отмечаются и положительные изменения. В качестве одного из примеров 
прокурор назвал улучшение экологии на Крайнем Севере. 

 В своем докладе вице-президент компании Норникель Елена Безденежных отметила, 
что с закрытием Никелевого завода количество выбросов в Норильске сократилось на треть. 
Это подтвердил и Михаил Савчин: «Прокуроры на местах, в Арктической зоне отмечают 
улучшения. Крупные природопользователи адекватно воспринимают действительность и 
вкладывают значительные средства в экологию. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Депутаты Законодательного Собрания откорректируют расходы краевого бюджета на 
здравоохранение  

12 октября состоялось заседание комитета по охране здоровья и социальной политике. 
Вела заседание заместитель председателя комитета Вера Оськина. 

Депутаты обсудили внесение изменений в Закон «О краевом бюджете на 2017 год и 
плановый период 2018—2019 годов». Докладчиком выступил Владимир Бахарь, 
исполняющий обязанности заместителя председателя правительства — министра финансов 
края. Он рассказал о том, как в целом меняются параметры краевой казны, о средствах, 
выделенных из федерального бюджета, и о первоочередных задачах. 

Заместитель министра здравоохранения Борис Немик доложил об изменениях в 
подведомственной ему отрасли. 
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На реализацию госпрограммы «Развитие здравоохранения» объем средств в 2017—
2019 годах увеличивается на 1 млрд 816 млн рублей, из них в 2017 году — на 892,7 млн. 

По подпрограмме «Профилактика заболеваний и формирование здорового образа 
жизни. Развитие первичной медико-санитарной помощи, паллиативной помощи и 
совершенствование системы лекарственного обеспечения» расходы возрастают на 315 млн 
рублей. В частности, более 19 млн рублей (деньги федерального бюджета) пойдет на 
лекарственное обеспечение отдельных категорий граждан; 137 млн рублей (краевые 
средства) — на обеспечение лекарственной помощи пациентам, страдающим орфанными 
заболеваниями. 

Также в этом году дополнительно будут выделены финансы на капитальный ремонт 13 
учреждений (48,3 млн рублей); выполнение неотложных аварийно-восстановительных работ 
в Норильской городской поликлинике №2 (40 млн); приобретение медицинского оборудования 
для пяти учреждений и проведение капремонта (12,8 млн). 

На совершенствование системы территориального планирования здравоохранения 
предлагается увеличить общий объем бюджетных ассигнований 2017 года на 181,8 млн 
рублей, 2018 года на 923 млн. В том числе по объектам: 

Перинатальный центр в Норильске. Для завершения строительства и ввода объекта в 
эксплуатацию в этом году дополнительно необходимо выделить 61 млн рублей, в 2018 году 
— 603,7 млн. Средства нужны для оплаты медицинского оборудования, а также 
дополнительных работ по ограждению территории, строительству эстакады, подпорной 
стенки крыльца, устройству инвалидного подъемника… 

…В рамках подпрограммы «Обеспечение реализации государственной программы и 
прочие мероприятия» 200 млн рублей направляется на увеличение фондов оплаты труда 
врачей, среднего и младшего медицинского персонала, финансирование которых 
осуществляется за счет средств ТФОМС. Цель — обеспечить выполнение установленных на 
2017 год показателей «дорожной карты». Свыше 153,5 млн рублей предусмотрено на 
осуществление доплат работникам учреждений здравоохранения края в целях обеспечения 
установленного региональным соглашением размера минимальной заработной платы. 

После доклада депутаты задали ряд вопросов. Илья Зайцев поинтересовался, во 
сколько по итогу обойдется перинатальный центр в Норильске с учетом того, что 
первоначально на строительство было запланировано 2 миллиарда 139 миллионов рублей. 
Министр ответил, что с оборудованием и инженерными сетями — примерно в 4 миллиарда… 

1-line.info 
 
«Тянут до 30 лет, пока не купят квартиру»: врач раскритиковал красноярок за слишком 
поздние роды  

Главврач Красноярского перинатального центра Андрей Павлов рассказал о причинах 
снижения рождаемости в крае. Сегодня на своей странице в социальной сети он обнародовал 
статистику по родам и поделился собственными наблюдениями о демографической ситуации.  

По данным Павлова, за 9 месяцев этого года в Красноярском крае родился 24 121 
малыш, что на 3 031 меньше, чем за тот же период 2016 года. 

«Начавшееся в прошлом году крутое падение в демографическую яму набирает 
скорость. К концу года разрыв достигнет уже 4000. Главная причина тому — яма рождаемости 
в середине 90-х годов, в результате которой достаточного количества детородной молодежи 
просто нет. Та, что есть, рожает по одному ребенку, либо вообще тянет до тридцатилетнего 
возраста, пока не встанет на ноги, не сделает карьеру, купит квартиру, машину и т.п. А когда 
это все появляется — рожают в лучшем случае по одному и все», — сетует Павлов.  
           Он отметил, что по статистике для воспроизводства населения России каждая 
женщина детородного возраста должна родить в среднем 2,6 ребенка. Но этого не 
происходит. «Поэтому пока единственными способами поддержания баланса 
рождаемости/смертности являются миграция из стран бывшего союза, снижение смертности 
и увеличение продолжительности жизни. Медицина может многое, но не все. Все зависит от 
нас самих», — подытожил врач. 
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Добавим, в начале осени красноярские статистики выясняли репродуктивные планы 
населения — они ходили по квартирам и спрашивали о браке, детях и абортах. Результаты 
наблюдений используют для оценки эффективности существующих мер государственной 
поддержки семей с детьми и разработки дополнительных мер. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Госдума усилит контроль за расходами бюджета 
Депутаты обещают проследить за исполнением социальных обязательств и помочь 

регионам расплатиться с долгами  
Расходы на такие жизненно важные для россиян сферы, как здравоохранение и 

образование существенно возрастут, и эти социальные обязательства государства в полной 
мере будут отражены бюджете на 2018-2020 годы. Несомненно, это решение многими 
депутатами будет поддержано. Но после принятия главного финансового документа страны 
перед Госдумой встанет серьезная задача - проконтролировать насколько эффективно будут 
потрачены эти средства на местах, заявил спикер нижней палаты парламента Вячеслав 
Володин в интервью телеканалу "Россия-24". По его словам, большую роль в этом сыграет 
взаимодействие Госдумы со Счетной палатой. 

"Мы приняли поправки в федеральный закон, где усилили позиции Счетной палаты. 
Говоря о Счетной палате, могу сказать лишь одно – что это орган парламентского контроля. И 
мы делаем все для того, чтобы она участвовала в работе Госдумы", - отметил Володин. 

Он пояснил, что теперь представители Счетной палаты могут подключаться к работе на 
ранней стадии - получать проекты законов, когда они еще обсуждаются в профильных 
думских комитетах, принимать участие в этой дискуссии и анализе готовящихся документов. 
Такой формат позволит законодателям принимать более взвешенные и качественные 
решения и избегать ошибок, уверен Володин. 

Помимо больших социальных расходов в федеральном бюджете заложено 100 
миллиардов рублей на решение проблем с задолженностью регионов, но, по словам спикера 
Думы, это сумма уже не столь крупная, поэтому он считает возможным найти решение, 
которое позволит сбалансировать бюджеты. В этом вопросе, по мнению Володина, также 
многое зависит от качества управления. 

"Посмотрите, наши саморегулируемые организации в строительстве собрали 90 
миллиардов рублей, из которых 40 сейчас потеряно – потому, что их разместили на счетах 
проблемных банков. В результате регионы вынуждены, решая проблему обманутых 
дольщиков, искать средства за счет своих бюджетов", – посетовал глава нижней палаты 
парламента. Когда на повестку дня встает вопрос сбалансированности бюджетов, вопрос 
контроля приобретает особую значимость, добавил он.  

Первое чтение проекта федерального бюджета в нижней палате парламента пройдет 27 
октября. Но, как рассказал Володин, еще в период летних отпусков профильные думские 
комитеты работали над ним вместе с министерствами, рассматривая проект главного 
финансового документа страны в нулевом чтении. Кроме того, добавил он, этот вопрос 
обсуждался на недавних парламентских слушаниях с участием представителей 
правительства.  

Интервью «России 24» спикер Госдумы дал незадолго до открытия 137 ассамблеи 
Межпарламентского союза – оно состоится 14 октября в городе на Неве. Как заявил Володин, 
подчеркивая важность предстоящей встречи, на несколько дней Санк-Петербург станет 
парламентской столицей мира.  

На ассамблею планируют приехать 99 председателей парламентов; из 173 стран-
участниц союза своих представителей в Петербург направляют 153. Число руководителей 
законодательных органов власти, которые посетят ассамблею, Володин назвал 
беспрецедентным. По словам спикера Думы, это подчеркивает интерес к нашей стране. 
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"Те, кто хотел объявить нам какие-то свои "фи", не приезжают. Можно говорить о 
том, что это одна-две страны. Мы слышим заявления Украины, которая призывает всех не 
ехать", – отметил глава нижней палаты парламента. 

«Утро» 
 

Финансирование скорой медпомощи вырастет в 2018 году 
Финансирование в РФ амбулаторной медпомощи, скорой, помощи в дневных 

стационарах и реабилитации увеличится в 2018 году, сообщили журналистам в пресс-службе 
Фонда обязательного медицинского страхования (ФОМС). 

«При сохранении нормативов объемов, финансирование амбулаторной помощи 
увеличится на 20%, скорой медицинской помощи и помощи в дневных стационарах на 23%», 
— приводит слова главы фонда Натальи Стадченко пресс-служба. 

Она также уточнила, что «особое внимание уделено развитию реабилитации, 
финансовое обеспечение которой увеличится на 40%». «Что позволит более рационально 
использовать лечебный потенциал медицинских организаций», — уточнила председатель 
ФОМС. 

ТАСС 
 

Новый регламент ГИБДД: известна дата вступления в силу. Согласно 
отредактированному документу, инспекторы ГИБДД смогут останавливать машины для 
проверки документов в любом месте на дороге 

Новая редакция регламента МВД по надзору за участниками дорожного движения 
вступит в силу с 20 октября. Итоговый документ опубликован на официальном сайте 
правовой информации. Напомним, что документ вводит сразу несколько новых правил, 
главное из которых — право инспекторов останавливать автомобили не только на 
стационарных постах. При проверке документов водитель обязан предоставить их не только 
без обложки, но и без «удерживающих устройств» (такое уточнение появилось в регламенте 
впервые). 

Российские власти обещают, наконец, навести порядок на рынке техосмотра. Для 
автомобилистов планируется вернуть штрафы, а для операторов — ввести уголовную 
ответственность 

Кроме того, новый регламент подробно описывает, как инспекторы должны общаться с 
водителями. Например, сотрудникам ГИБДД запрещается вести себя грубо, проявлять 
пренебрежительный тон, быть заносчивым, делать предвзятые замечания. Также не 
допускаются «действия, провоцирующие противоправное поведение» и «оскорбительные 
выражения или реплики». 

В новом регламенте также впервые описывается ситуация, когда водитель «склоняет» 
инспектора к злоупотреблению служебным положением и получению взятки. В этом случае 
сотрудник ДПС обязан подать уведомление в МВД по специальной форме. 

Помимо этого, уточняется процесс проверки водителя на состояние опьянения: если 
медицинское освидетельствование у врача не выявило состояния опьянения, то инспекторы 
обязаны будут вернуть водителя из больницы к автомобилю. 

Кроме того, документ содержит ряд технических новшеств. Например, теперь водитель 
может предъявить инспектору не только бумажный полис ОСАГО, но и распечатку 
электронного документа. 

Вместе с тем, как отмечает газета «Коммерсант», из нынешней редакции документа 
исчезла часть нововведений, запланированных в первоначальной версии. Была, к примеру, 
предусмотрена возможность для инспекторов «беспрепятственно пользоваться в служебных 
целях средствами связи», принадлежащими гражданам. 

Кроме того, инспекторы должны были доставлять в отделения «несовершеннолетних, 
совершивших правонарушения или антиобщественные действия, а также безнадзорных и 
беспризорных». Обе эти нормы убраны в последней редакции. 

авто@mail.ru 
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Медведев подписал постановление об электронных ПТС 
Изначально с 1 июля 2017 года все без исключения производители автомобилей должны 

были перейти на систему электронных паспортов 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал постановление о введении 

электронных паспортов транспортных средств. Документ, который опубликован на сайте 
правительства, утверждает порядок введения в России электронных паспортов.Читайте также 

Так называемые электронные ПТС, на которые в скором времени начнут переходить в 
ГИБДД, будут содержать не только информацию о месте выпуска машины и дате ее продажи 

В частности, установлено, что срок присвоения уникального номера электронного 
паспорта не должен превышать 24 часа после заполнения всех обязательных разделов 
электронного паспорта уполномоченными органом или организацией. При этом такие органы 
и организации должны быть включены в единый реестр государств Евразийского 
экономического союза. 

Состав сведений электронного паспорта определен Евразийской экономической 
комиссией. При этом предусматривается, что на национальном уровне могут быть 
установлены дополнительные сведения. 

Предполагается, что электронный ПТС упростит доступ сотрудников ГИБДД для 
осуществления регистрационных действий, обеспечит максимально полную историю 
транспортного средства и обезопасит участников рынка от различных злоупотреблений в 
отношении автомобилей. Кроме того, с введением электронных ПТС отпадет необходимость 
в личном хранении документа. 

Напомним, что изначально с 1 июля 2017 года все без исключения производители 
автомобилей должны были перейти на систему электронных паспортов. Предполагалось, что 
бумажные ПТС перестанут оформляться. 

Планировалось, что оформление электронных паспортов будет производиться 
заводами-изготовителями транспортных средств, а на импортируемые автомобили 
документы выпишут уполномоченные на то организации (например, таможня). В электронном 
ПТС должны быть те же данные, что и в обычном, начиная от марки и модели и заканчивая 
годом выпуска и экологическим классом. 

Однако, по просьбе дилеров из государств ЕАЭС, которые оказались технически не 
готовы отменить бумажные ПТС, переходный период продлили. Окончательный переход на 
электронные ПТС должен состоятся с 1 июля 2018 года. Стоимость получения такого 
документа не будет превышать 600 рублей. 

авто@mail.ru 

Скворцова назвала селфи проявлением распущенности и эгоцентризма 
Глава Минздрава Вероника Скворцова заявила, что любовь к селфи является 

проявлением эгоцентризма и стресса, передает «Интерфакс». 
«Это рассматривается мной как распущенность. Дело в том, что это проявление 

эгоцентризма, и нельзя видеть весь мир в себе, тем более что ты - это не твое тело и не твое 
лицо. Это совершенно иная материя, и даже если тебя завтра обезобразят или поменяют 
твое лицо, ты останешься самим собой», — сказала Скворцова. 

Она добавила, что «если человек интересуется миром и другими людьми, то у него этой 
проблемы никогда не будет». 

Также Скворцова добавила, что когда первое, что хочется человеку после пробуждения - 
взять телефон и проверить соцсети, это — симптом одинокого человека. 

Ранее  Скворцова заявила, что в России только в 12 регионах нет проблем с 
доступностью медицинской помощи. 

«Газета» 
 
Министр здравоохранения рассказала о пользе алкоголя   

Министр здравоохранения России Вероника Скворцова рассказала о пользе 
употребления алкоголя в небольших дозах. По ее словам, алкоголь является сложной для 
обсуждения темой.  
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«Микродозы <…> проводят профилактику развития атеросклероза. Не случайно во 
Франции самый низкий риск сердечно-сосудистых заболеваний… Но доза, которая работает 
позитивно, — это доза до 90 г чистого спирта в неделю», — сказала она.  

По ее словам, 90-300 граммов в неделю - доза «серой зоны», которая еще не приносит 
особого вреда. Превышение этой дозы уже опасно для организма. «Это не только 
алкогольные циррозы печени, это панкреатиты, артериальная гипертония, это инфаркты и так 
далее», - добавила она. 

РИА Новости   
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Настало время пресечь неутолимую алчность». Россия может вернуться к 
прогрессивной шкале НДФЛ уже после президентских выборов. Пока же эту инициативу 
заблокировало парламентское большинство. 

Против отмены плоской шкалы выступил профильный комитет Госдумы, а единороссы от 
голосования уклонились. 

Пакет из четырех альтернативных законопроектов о возвращении в России 
прогрессивной шкалы налога на доходы физических лиц (НДФЛ) не смог заручиться 
поддержкой парламентского большинства в лице «Единой России». Инициаторами выступили 
три думских фракции — КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия». 

О том, что единороссы не поддержат их предложения, было известно заранее. Тем не 
менее, думским оппозиционерам предложили включить эти документы в число приоритетных 
для своих фракций к рассмотрению в ходе осенней сессии и обсудить на дополнительном 
заседании Госдумы в четверг. 

Напомним, что нынешняя система, при которой все граждане РФ платят подоходный 
налог в размере 13 процентов вне зависимости от заработка (плоская шкала), была введена в 
2001 году усилиями правительства Михаила Касьянова. До этого, с того момента как в России 
в 1992 году было принято новое налоговое законодательство, ставка налога менялась от 12% 
при доходе до 200 тыс. рублей в год (при этом минимальный размер оплаты труда налогом не 
облагался) до налога в размере 124 тыс. рублей с заработков, превышающих 600 тыс. 
рублей. Сумма дохода сверх 600 тыс. рублей также дополнительно облагалась налогом по 
ставке 40%. При этом ставки налога почти ежегодно корректировались по мере роста 
инфляции. 

Депутаты уже рассматривали похожий законопроект в 2015 году и отклонили его. Между 
тем, в прошлом году глава Минфина Антон Силуанов сообщал, что министерство готовит 
предложения об отмене плоской шкалы в 2018 году. Депутат от КПРФ Николай Харитонов 
заверил на заседании, что это произойдет уже после президентских выборов. «Вновь 
избранный президент сам внесет в Госдуму законопроект о прогрессивной шкале — вот 
запишите мои слова!», — заявил коммунист. 

Против принятия проектов выступил профильный комитет Госдумы по бюджету и 
налогам. При этом сами единороссы уклонились от участия в голосовании по этим 
документам. 

Основные аргументы сторонников прогрессивной шкалы можно свести к нескольким 
пунктам. Так, депутаты заверили, что повышенный налог на доходы коснется не более чем 
одного-двух процентов населения — «олигархов», получающих сверхдоходы. Изысканные за 
их счет средства позволят, по словам депутатов, залатать бюджетную дыру и помочь всем 
нуждающимся. 

При этом парламентарии усиленно напирали на тот факт, что прогрессивная шкала 
налогообложения применяется на сегодняшний день в наиболее развитых странах мира и 
вносит серьезный вклад в решение проблемы бедности и социального неравенства. 

В КПРФ предлагают сохранить 13-процентую ставку НДФЛ при доходах до 400 тыс. 
рублей в месяц (4,8 млн рублей в год). От 400 тыс. до 1 млн рублей в месяц (12 млн рублей в 
год), согласно их предложению, облагается налогом в следующем порядке: сумма дохода 
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менее 400 тыс. по ставке 13%, свыше 400 тыс. рублей - по ставке 30%, а ежемесячный доход 
свыше 12 млн рублей в год – по ставке 50%. 

В ЛДПР предложили другую схему —  доход до 180 тыс. рублей в год (15 тыс. рублей в 
месяц) вообще не облагать налогом, от 180 тыс. до 2,4 млн рублей в год – 13% с суммы, 
превышающей 180 тыс. рублей, от 2,4 млн до 100 млн рублей в год – налог в размере 288,6 
тыс. рублей плюс 30% от суммы, превышающей 2,4 млн рублей, свыше 100 млн рублей в год 
– 29,6 млн плюс 70% от суммы, превышающей 100 млн. рублей. 

В «Справедливой России» настаивают на сохранении нынешней ставки в 13%, если 
сумма доходов в течение года не превышает 5 млн рублей; с суммы от 5 до 50 млн рублей в 
год предлагается взимать 18%, от 50 до 500 млн рублей в год -  23%, а свыше 500 млн рублей 
в год — 28%. 

Депутаты напомнили, что прогрессивная шкала существовала в царской России, а затем 
была восстановлена в начале 1990-х годов и просуществовала до 2001 года. «За последние 
три года жизненный уровень населения снизился на 15%. При этом 200 олигархов заработали 
в прошлом году 100 млрд долларов и их общее состояние составляет примерно такую же 
сумму, как все золотовалютные резервы страны», — заметил коммунист Николай Арефьев. 
Он убежден, что настало время «как-то пресечь неутолимую алчность». «Мы уже созрели до 
этого, бюджет трещит по швам, народ этого ждет», — сказал депутат. 

Примерно в таком же духе высказались и другие представители думской оппозиции. Так, 
либерал-демократ Сергей Катасонов заметил, что нигде нет такого разрыва между богатыми 
и бедными, как в России, и такая ситуация рано или поздно приведет к социальному взрыву. 
А «эсер» Олег Нилов заявил, что если бы в России уже применялась прогрессивная шкала, то 
правительству не пришлось бы искать 600 млрд рублей на спасение регионов, которые 
увязли в долгах. «Где взять эти деньги? Вот за счет этих 200 тыс. богатых, которым уже 20 
лет вольготно и весело живется на Руси. Давайте скажем им: хватит! И спасем регионы», — 
призвал депутат. 

Такая аргументация удивила главу думского комитета по бюджету и налогам Андрея 
Макарова, который упрекнул депутатов в популизме и желании «все отнять и поделить». «Не 
получится», — ответил Макаров. Его возражения в основном свелись к тому, что в случае 
введения прогрессивной шкалы богатые в России уже на следующий же день «уйдут в тень». 
Глава комитета также указал на проблемы с администрированием подоходного налога и 
отсутствие в России культуры самостоятельной уплаты налогов (сейчас за большинство 
граждан это делает работодатель). 

«Нынешняя плоская шкала налогообложения — это одно из немногих преимуществ, 
которое у нас сегодня есть», — заявил Макаров. Единоросс Андрей Исаев добавил, что в 
случае перехода к прогрессивной шкале «более 70 млн человек встанут в очереди в 
налоговую инспекцию». «Сегодня, когда действует плоская шкала, вашим налоговым агентом 
является работодатель, который просто уплачивает за вас 13%. Но ваш работодатель не 
обязан знать, работаете ли вы еще в какой-либо компании, может, занимаетесь 
одновременно беббиситтерством или чем-либо еще. В том случае, если вводится 
прогрессивная шкала, каждый гражданин должен будет прийти в налоговую инспекцию и 
заполнить декларацию, полностью перечисляющую все места его работы. Для того чтобы 
инспекция смогла пересчитать — брать с него 13%, 15% или 20%», — пояснил депутат. 

Однако думская оппозиция сочла все эти аргументы «мифами» и «уловками». «Вы нас за 
дураков держите?», — возмутился коммунист Арефьев. А его коллега по фракции Алексей 
Куринный заявил, что законопроект о введении прогрессивной шкалы «отражает волю 90% 
избирателей». «Что значит „не могут администрировать налог“? У нас на аппарат 
принуждения тратятся огромные деньги, чем он занимается? Абрамович покупает уже пятую 
яхту вместо уплаты налогов. Сегодня они зарабатывают в России благодаря не особым 
способностям, а тем, что оказались близко к власти, сели на „трубу“, но жить, а также платить 
налоги, предпочитают не в России, а за границей», — возмущался депутат. 

Либерал-демократ Сергей Иванов заметил, что богатые люди в России все равно не 
задерживаются надолго — их не удержать даже плоской шкалой. «Помните Депардье, 
которому с такой помпой выдали российский паспорт. Где он теперь? Продал подаренные 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 11

квартиры в Грозном и Саранске и сбежал в Бельгию, он считает, что он все-таки больше 
европеец», — сказал депутат. 

Сторонники прогрессивной шкалы в Госдуме считают, что даже если богачи начнут 
уклоняться от уплаты НДФЛ, то пусть хотя бы вкладывают эти деньги в развитие своего 
бизнеса и создание рабочих мест. Противники же убеждены, что начинать надо с повышения 
налоговой нагрузки на потребление, например, с того, чтобы ввести «налог на роскошь», а 
также взимать большой сбор при совершении финансовых операций спекулятивного 
характера. 

Росбалт 
 

Средний класс в России идет на убыль 
Более 21% российских домохозяйств по итогам первого квартала 2017 года посчитали 

себя бедными, говорится в "Мониторинге социально-экономического положения и 
самочувствия населения" РАНХиГС. 

По оценкам одной пятой домохозяйств страны, денег им хватало только на еду, либо не 
хватало даже на нее. Это не удивительно: в июле реальные располагаемые денежные 
доходы населения сократились по сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 
0,9%, и этот показатель почти весь год показывал снижение, кроме мая и июня. И хотя по 
сравнению с прошлым годом уровень субъективной бедности (собственная оценка человека) 
немного сократился (3 п.п.), больше чем в половине регионов страны этот показатель 
оказался выше среднего по России, подсчитали эксперты РАНХиГС. 

Данные Росстата говорят о том, что во втором квартале уровень бедности возрос по 
сравнению с годом ранее с 13,5% до 13,8%, а за первое полугодие показатель составил 
14,4% населения, что ниже уровня 2015-2016 годов, однако выше уровня 2012-2014 годов. 

Самый высокий уровень бедности наблюдался в 18 регионах страны, где он был выше 
общероссийского в 1,5 раза. Антилидером рейтинга стала Удмуртия (50,3%). В 54 регионах 
уровень субъективной бедности в первом квартале снижался. В то же время в 27 регионах 
произошло повышение уровня субъективной бедности. Наиболее значительный рост был 
отмечен в Республике Саха (Якутия) (с 17,8% до 23,8%), Владимирской области (с 20,6% до 
26,7%) и Рязанской области (с 31,7% до 39,0%). 

По данным ФОМ, в августе доля субъективно бедных семей, сообщавших, что денег им 
хватает только на еду или не хватает даже на нее, существенно не изменилась по сравнению 
с предыдущими двумя годами и осталась выше уровня августа 2014 года. При этом доля 
среднеобеспеченных семей, которые не относят себя ни к субъективно бедным, ни к 
субъективно высокообеспеченным (не испытывают сложности с покупкой еды и одежды, но не 
могут купить автомобиль) сократилась по сравнению с августом 2014-2015 годов.  

При этом почти половина населения считает текущее время неблагоприятным для 
совершения крупных покупок. В целом индекс благоприятности для крупных покупок остается 
сильно отрицательным и пока не восстановился до значений 2012-2013 годов, отмечается в 
мониторинге. 

"По-видимому, это косвенно указывает на сокращение доли среднего класса", - приходят 
к выводу эксперты РАНХиГС. 

В целом в августе 2017 года население более позитивно оценивало динамику своего 
материального положения по сравнению с аналогичным периодом 2015-2016 годов. Так, доля 
респондентов, заявивших, что их материальное положение за последние два-три месяца 
ухудшилось, составила 26%. Еще в августе 2015 года и августе 2016 года показатель 
составлял соответственно 44% и 31%. Доля лиц, указавших, что их материальное положение 
за последние два-три месяца улучшилось составило 9%, что выше уровня августа 2015 года, 
когда показатель равнялся 4%. 

ПРАЙМ 
 

Поднятие на опоры. О "русских скрепах" в технологиях Крымского моста 
…Итак, монтаж моста вступил в стадию завершения: уже в декабре следующего, 2018 

года первый автомобиль должен проехать по мосту через Керченский пролив. А пока 
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строители доставили автодорожную арку весом пять с половиной тысяч тонн к месту 
установки на фарватерные опоры. 

Операция, которую уже нельзя считать совсем "уникальной" после железнодорожной 
арки, как-то даже довольно обыденно началась утром в среду. Судоходное движение в 
проливе уже привычно, по отработанной технологии, было приостановлено на все те же 
семьдесят два часа. 

Сам же арочный пролет длиной в двести двадцать семь метров и высотой в сорок пять 
метров будет установлен на фарватерные опоры рядом с тем самым железнодорожным 
пролетом, который уже был водружен в проектное положение не так, вроде, чтобы уж и 
давно: в конце августа текущего, 2017 года. 

Нет, безусловно, нельзя сказать, что монтаж арки автомобильной части — это какая-то 
уж совсем рутинная строительная операция. Технологические решения такого масштаба — 
явление вообще суть уникальное, и далеко не только по отечественным меркам: неслучайно 
это событие не сходит с первых полос газет. 

Привычным становится другое. 
Несмотря на весь глобальный, хоть и вялотекущий, экономический кризис и "порванную 

в клочья экономику" западными "санкциями", мы постепенно привыкаем к тому, что будущее 
на территории нашей страны вот прямо сейчас — создается, причем на наглядных примерах. 

Мы уже спокойно воспринимаем картинку, допустим, постолимпийского Сочи с его 
стадионами, канатными дорогами, подъемниками, абсолютно европейского вида альпийскими 
отелями на Красной Поляне. 

Между тем, покажи ты ее, эту глянцевую, в хорошем смысле этого слова, картинку кому-
нибудь даже в виде фотографии какие-нибудь лет десять назад, в 2007 году, тебе бы сказали: 
мужик, ты гонишь. 

А теперь привыкли. 
Как привыкли к постоянно строящимся новым автомобильным развязкам в городе-герое 

Москве. Как привыкли к тому, что поезда у нас на РЖД не опаздывают. Как привыкли к 
чистеньким "Ласточкам" вместо "пьяных электричек". Как привыкнем со временем — точно так 
же, как привыкли к сносу "шанхаев" и бесчисленных ларьков с шаурмой у метро, — к 
постепенному, в результате дружно ругаемой реновации, исчезновению пятиэтажных хрущоб 
все в той же Москве. 

А уж как бы удивились наши военные периода даже победоносной "08.08.08", покажи им 
видео "вежливых людей" в Крыму. Или работу нынешних российских ВКС в Сирии. И я лично 
очень хорошо помню свои выпученные глаза при виде картинки моста на остров Русский во 
Владивостоке, но при этом совершенно не удивляюсь новостям о той же автодорожной арке 
моста через Керченский пролив. 

Ну, и где-то, наверное, даже и хорошо, что циклопические Сабетта и Новый Порт 
достраиваются на далеком от столичных хипстерских кафе Ямале, а "Силу Сибири" 
обитатели этих кафе видят только по телевизору в рекламе: иначе, боюсь, у целой 
социальной прослойки лопнула бы картина мира. 

Значит ли это то, что у нас все в стране хорошо? 
Нет, разумеется, не значит. 
Есть у нас в стране и целые депрессивные регионы, уровень экономики и, самое 

главное, уровень жизни населения в которых не слишком сильно выше очень удобного в 
смысле "шкалы измерений" украинского. 

Есть проблема "проектного" развития, когда все живое идет в рост только там, где есть 
"исключительное проектное планирование", зачастую противоречащее "системному 
планированию" вездесущего "экономического блока". Есть малопонятная с точки зрения 
нормального человека приоритетность финансового капитала перед капиталом 
промышленным, есть еще более малопонятная директивная "экспортоориентированность" 
(на уровне, по крайней мере, хайтека и масс-маркета) вместо понятной и дающей быстрые 
результаты идеи насыщения внутренних рынков. 



 
Есть прямо декларируемые все теми же "системными экономистами" опасения 

"чрезмерно высоких доходов населения", хотя лучшего способа разгона и "разогрева" 
экономики, чем стимуляция спроса, наука экономика еще как-то и не придумала. 

Да много чего есть. Просто мы сейчас не об этом. Мы сейчас о том, что, несмотря на все 
это, наше будущее все равно наступает. 

Что, несмотря на "необоснованность трат на ВПК", наша армия получает новую, более 
совершенную технику (кое-что, кстати, при этом вполне успешно идет и на экспорт). Косный 
государственный "Росатом" скоро перестанет справляться с валом заказов. Строятся новые 
трубопроводы в Сибири и по дну Балтийского и Черного морей. Растут циклопические заводы 
по производству СПГ на том же Ямале. 

Собираются рекордные, даже по сравнению с временами СССР, урожаи зерновых и 
бобовых. Запускается масштабная (и не менее масштабно обруганная) программа реновации 
жилья. 

А арки Крымского моста — просто видимая над всем этим наступающим будущим часть. 
К счастью, видимая издалека. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 69 ▼ 0, 23 

EUR 68, 45 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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